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政改落空全港輸

籲反對派中智者 轉軚造福市民

李
嘉
誠
：

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖、文森)
國務院港澳辦主任王光亞、全國人大
常委會副秘書長兼香港基本法委員會
主任李飛和中聯辦主任張曉明，日前
在深圳與香港50多名立法會議員就政
改議題會面後強調，哪怕只有百分之
一希望，中央仍會盡百分百努力，爭
取方案通過。香港社會各界昨日再次
肯定深圳之行，認為中央提出承諾，
盡百分之百努力為通過方案爭取到
底，充分顯示中央落實普選的誠意。
反對派如再堅持否決方案，不顧中央
誠意和主流民意，只會在今後的選舉
中「票債票償」。

陳勇：民意是最大「下台階」
港區全國人大代表、新界社團聯會理

事長陳勇昨日接受本報訪問時指出，中
央今次再應特區政府之邀，到深圳與反
對派議員會面，更表明不惜盡百分百努
力，爭取即使只有一分希望通過方案的
承諾，始終向反對派伸出「橄欖枝」，
在在顯示中央有誠意促成政改。他認
為，民意就是反對派的最佳下台階，這
亦是3位中央官員在會面中一直勸勉反
對派在投票時考慮的重點，溫和反對派
在會面後實應顧及民意，支持方案通
過。「現時中央已在會面進一步顯示落
實普選的決心，反對派在政改上實不能
再繼續『玩泥沙』。」

各界：政改「百分努力」 中央盡顯誠意

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會將於本月17日就2017年特首普選方
案進行表決，大批激進反對派已經
「磨拳擦掌」，聲稱要圍堵立法會大
樓，不排除會發生激烈的示威、衝擊
場面。連日以來，工人忙於趕工，加
裝立法會大樓外圍的保安設施，而立
法會秘書處亦安排在本周五向傳媒提
供講座，講述本月17日的保安安排，
又計劃以大型巴士接載議員進入及離
開大樓，以免受到示威者滋擾。

審議料17小時 預留兩日時段
由於2017年特首普選方案，特區政
府是以決議案方式提交立法會進行審
議，議員不能提出無限量的修訂，每
人只有15分鐘發言。若議員有心拉
布，亦只可以提出「中止待續」，就
「中止待續」問題再發言，但是可拖
延的時間不會太長。立法會秘書處預

計，有關審議工作共需花17小時，目
前已經預留兩天的會議時段。

議員非「青壯」無意通宵開會
汲取去年「佔領」行動期間，立法

會及政府總部外被示威者圍堵，議員
車輛無法進入的教訓，立法會秘書處
曾經提議，本月17日的會議，可否通
宵進行，避免議員於17日晚上離開
後，18日復會時，無法進入大樓參加
會議，導致流會。但秘書處考慮到有
些議員已非「年輕力壯」，為維護議
員的健康，暫且不提議通宵開會。初
步構思將以一部大型巴士，於指定的
地點集合全體議員，再一併接載到立
法會大樓內，但可能有部分議員「唔
聽話」，拒絕集體行動而要求個別行
動，目前秘書處正苦於思索如何作出
最理想的安排，日內將諮詢全體議員
的意見。
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立法會將於本
月 17 日就 2017
年特首普選方案
進行表決，政府
新聞網昨晚在社
交 網 站 預 告
「617， 抉 擇 時
刻！」網站又引
用了政制及內地
事務局局長譚志
源的說話「 奇蹟
本身就是奇蹟，
謀事在人，成事
在天」，意指特
區政府將盡最大努
力游說反對派議員
支持特首普選方
案，創造奇蹟。

李嘉誠昨日在長江中心會見傳媒，談及政改問題。
李嘉誠指，自己於香港經歷多少大風大浪，認為

在今日的情形下，若特首普選方案不能通過，香港會
有很大的損失，希望「民主派」議員坐下來想清楚。
他說：「政改方案我一向都是這樣的看法跟立場，政

改不通過，你們這麼多位，甚至很多很多人，包括你我
在內，所有人在內，都是輸家。政改不通過，對香港人
是一個無奈的、很大的損失，不可估計的損失。」

阻礙實現普選 反對派有何好處？
被問到對特首普選方案通過的信心，李嘉誠坦言自

己沒有內幕消息，但補充說「大家交談唔係咁大信
心」。他相信很多香港人均希望特首普選方案能通
過，反問反對派堅稱反對的理由，「1,200人跟500
(萬)人來比，哪個是民主？『泛民主派』議員的朋友，
雖然有他們的理想，但他們要知道，他們是選民選出
來的，在今天來講，我相信香港人是好多好多人想政
改通過。不通過有什麼好處？」
李嘉誠認為，反對派中有能力、有智慧的人應坐下

來想清楚，或於這個時間更改立場，「這個（更改立

場）是香港人的福氣。」至於會否擔心方案不通過，
會影響股市發展，李嘉誠說，他在地產方面的最大市
場，無論過去現在或未來仍是香港，認為政改不通過
對經濟是「絕對有影響」，但與集團會否減少香港投
資無關。

政改不僅是政治 更是民生問題
李嘉誠強調，其集團業務遍及52個國家及地區，地
產業務則主要在香港，未來仍會繼續。他指出，並非
集團旗下所有業務都可在香港經營，如能源、基建和
鐵路業務等，而全球電訊業投資及規模，相當於香港
電訊業務的幾十至幾百倍。他說，今年集團在香港的
業務有升有跌，除了零售酒店業受損外，其餘生意不
錯，但強調「香港很多也靠內地，很多生意和其他的
支持，所以政改通不通過，不止是政治的問題，更是
民生的問題。」
被問到恒基地產主席李兆基日前重申，若特首普選

方案通過，恒指可望上3萬點。李嘉誠表示不評論股
市，只會看經濟表現，「對股票我冇講呢啲咁嘅嘢，
我從經濟睇。」

香港文匯報訊 (記者 李自明) 距離2017年特首普

選方案表決尚餘兩星期，長和（0001）主席李嘉誠

昨日開腔支持政改。李嘉誠表示，如果普選方案不

能通過，對香港經濟民生絕對有影響，包括他在

內，所有人都會是輸家，對所有人都是一個無奈及

很大的損失，「不可估計的損失。」他又反問反對

派不通過方案有何好處，以及由1,200人或500萬

人選特首哪一個較民主，

寄語反對派立法會議員

中有智慧、有能力

者應對選民負責，

改變立場支持普選

方案，為港人帶來

福氣。

政府網預告6．17：抉擇時刻 力爭奇蹟
■王光亞、李
飛、張曉明3位
主任日前在深圳
與 50多名香港
立法會議員會
面，王光亞表
示，哪怕只有百
分之一希望，中
央仍會盡百分之
百努力，爭取政
改方案通過。
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蔡毅：望反對派「華麗轉身」
港區全國人大代表、香港島各界聯合會

理事長蔡毅表示，中央官員重申堅定不移
推動香港落實普選，再次體現中央對香港
民主發展的真誠實意，釋出了對香港長遠
發展有利的訊號。特別是3位主任都強調
現時支持普選的主流民意清晰，反對派議
員作為民意代表，更應考慮到過去一段時
間的民意形勢，在表決當日「華麗轉
身」，知所選擇。
蔡毅又強調，「正如李飛主任於會面表

明，今次政改是支持還是反對『一國兩制』
和香港基本法的『試金石』。特首普選是落
實『一國兩制』的重要環節，不支持人大『8
．31』決定，即是不支持『一國兩制』的落
實，期盼反對派支持香港如期實現普選。」

張華峰：放下成見 謀港福祉
港區全國政協委員、立法會金融服務界議

員張華峰指出，深圳之行充分顯示中央對落
實普選的誠意，3位主任亦一再明確表達了中
央對普選特首的立場，就是必須按照香港基
本法及全國人大常委會「8．31」決定的框架
而行，不會有修改空間，但未來可以優化，
這值得反對派否決方案前三思。
他提醒反對派，任何事不能一步登天，應
該循序漸進推行，普選方案已是香港民主發
展一大進步，反對派此時實應放下成見，為
香港未來福祉支持通過普選方案。

梁美芬：漠視民意 盡失支持
經民聯立法會議員梁美芬昨日與傳媒午
宴時，坦言對特首普選方案獲通過不感樂
觀，並指全因反對派及中央之間欠缺互
信。她認為，若反對派不支持方案「係
蠢」，因為選民「有Say」，即使是議員
也不可漠視選民意向，又指近期有部分原
先支持反對派的選民已轉軚支持建制。
對於中央官員表明是次政改如同「試金

石」，可測試議員是否支持「一國兩
制」，梁美芬認為，否決方案不等同否定
「一國兩制」，因為人大「8．31」決定亦
非永遠不變。她又指有報章已引述若反對
派表態支持，通過方案後就有修改空間，
強調沒有一個方案可以「永遠不改」。

顏汶羽：頑固不化 必遭民棄
觀塘區議員、青年民建聯主席顏汶羽認
為，中央3位官員特別到深圳與50多位立法
會議員會面，再次釋出落實普選的誠意，特
別是王主任說明百分百努力爭取方案通過，
連「心底話」都表達出來，誠意不容懷疑。
而全國人大常委會「8．31」決定不會撤
回，亦沒有懸念。
他認為，在普選框架不會改變情況下，而
普選方案又民主進步，民意又扎實穩固，實
在看不到反對派還有甚麼理由否決方案，反
對派議員實在是時候考慮民意，是否繼續過
去堅決否決的立場，否則只會被選民拋棄。

損失不可估計


